

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 9 de mayo de 2023.



La UAEM en la prensa:

Cuatro mil 512 jóvenes buscan entrar al bachillerato de la UAEM

Estatal:

Acuerdan dar el día a mamás docentes

Nacional:

Inaugurará UNAM el V Encuentro Internacional de Rectores de Universia

Internacional:

Universidad del Sur de California destina mil mdd para impulsar estudios en IA

La UAEM en la prensa:

Cuatro mil 512 jóvenes buscan entrar al bachillerato de la UAEM

De un total de cuatro mil 624 pre fichas solicitadas por aspirantes a ingresar en el ciclo escolar 2023-2024 a las escuelas de nivel medio superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Dirección General de Servicios Escolares finalmente elaboró cuatro mil 512, fichas superando la proyección de solicitudes para el proceso de selección de aspirantes de nuevo ingreso al bachillerato. Mayra Delgado Villalobos, jefa del Departamento de Admisión, dependiente de la Dirección General de Servicios Escolares, expuso que este año la UAEM proyecta una demanda de tres mil 635 solicitudes para el nivel medio superior, en la que ofrece para el próximo ciclo escolar tres mil 936 lugares definitivos. Para el nivel medio superior la aplicación del examen será el 18 de junio; la apertura de paquetes con los resultados que entregará el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) será el 5 de julio y la publicación de los resultados definitivos el 9 de julio en las páginas de La Unión de Morelos, entre otros medios. Dulce María Arias Ataide, directora general de Servicios Escolares de la UAEM, señaló que los aspirantes deberán presentarse al examen el día 18 de junio en el lugar y hora señalado en la ficha definitiva, siguiendo las indicaciones que se encuentran en el documento. (...)

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/227010-cuatro-mil-512-jovenes-buscan-entrar-al-bachillerato-de-la-uaem.html>

Aumenta hasta en 10 por ciento las solicitudes de fichas de nuevo ingreso para nivel medio superior en planteles del sur de Morelos

En este año, aumentó hasta en 10 por ciento las solicitudes de fichas de nuevo ingreso para nivel medio superior en planteles del sur del estado. En entrevista, Silvia Cartujano, directora de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla de la UAEM, dio a conocer que arrancó el proceso de entrega de fichas de nuevo ingreso para alumnos que egresan de secundaria y quieren acceder a algún plantel del sur. En este tenor, expresó que posterior a la pandemia y regresar a clases presenciales las solicitudes en las unidades académicas han aumentado en un 10 por ciento, puso como ejemplo la Preparatoria Número 4 de Jojutla, que cuenta con más de mil 450 alumnos en su plantilla y ahora se rebasó esta cifra. La directora apuntó que es parte de la recuperación de la plantilla escolar que disminuyó durante el periodo de clases a distancia.

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2023/05/aumenta-hasta-en-10-por-ciento-las-solicitudes-de-fichas-de-nuevo-ingreso-para-nivel-medio-superior-en-planteles-del-sur-de-morelos/>

Promueven oferta de educación superior de la UAEM en el poniente

La Escuela de Estudios Superiores (EES) de Mazatepec y las subsedes de Miacatlán y Tetecala promueven su oferta educativa para la convocatoria de nivel superior 2023. Las autoridades educativas de la EES de Mazatepec, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recordaron que en estas sedes de la máxima casa de estudios de la entidad se cuenta con la convocatoria 2023 para sus diferentes carreras, a fin de ser una opción para quienes culminarán su educación media superior. En el caso de la sede de Mazatepec, ofrece las carreras de Administración y Políticas Públicas, Derecho, Mercadotecnia y Medios Digitales; la subsede de Miacatlán cuenta con la licenciatura de Psicología, en tanto que en la subsede de Tetecala ofrecen la carrera de Enfermería. Para más información, las autoridades educativas han puesto a disposición el sitio web <https://www.eesmazatepec.mx/oferta-educativa>. La convocatoria puede ser consultada en <https://www.uaem.mx/convocatoria-nivel-superior-2023>. Los requisitos para participar en el proceso de admisión son contar con estudios de bachillerato o equivalente; consultar y, en su caso, aceptar los términos del aviso de privacidad y leer detalladamente cada etapa de la convocatoria y aceptar los términos dando click en el botón que se encuentra al final de la misma. Las autoridades educativas resaltaron que la EES de Mazatepec y las subsedes cuentan con el equipamiento necesario para cada carrera, con docentes debidamente capacitados, ofreciendo así una formación profesional de calidad en cada una de las carreras que se ofertan ahí, siendo una opción para la población que concluye su bachillerato en esta región.

La Unión de Morelos, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/227008-promueven-oferta-de-educacion-superior-de-la-uaem-en-el-poniente.html>

Estatal:

Acuerdan dar el día a mamás docentes

Aunque el calendario escolar 2022-2023 no contempla el 10 de mayo como día de descanso, habrá suspensión de labores en el nivel Básico por un acuerdo entre el SNTE e IEBEM. En la UAEM tampoco habrá labores. Mayo es uno de los meses con más suspensiones por diversas festividades, como el Día de las

Madres, el Día del Maestro, Día del Estudiante, Día del Trabajo y la Batalla de Puebla lo que significa la suspensión de labores, pero sólo el 15 de mayo está contemplado dentro del Calendario Escolar 2022-2023 vigente para las escuelas públicas y particulares incorporadas al Sistema Educativo Estatal. Este mes los días de suspensión docentes son el 1, 5 y 15, mientras que el 26 está contemplado Consejo Técnico Escolar y Taller Intensivo de Formación Continua para Docentes. Debido a que la mayoría de las docentes son madres, se acordó tomar como día de asueto el 10 de mayo, lo anterior se logró tras una plática entre la Sección 19 del SNTE y el IEBEM. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) también considera el 10 de mayo como día inhábil por lo que poco más de 40 mil estudiantes no tendrán actividades. Algunos subsistemas educativos analizan con sus respectivos sindicatos la posibilidad de otorgar el día de asueto a las madres trabajadoras, lo que podría derivar en suspensión de labores.

Diario de Morelos, p.5, (Marcela García).

Covid-19 en Morelos: Se registran 16 nuevos casos sin defunciones

La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 402 mil 288 personas, de las cuales se han confirmado 102 mil 311 con coronavirus Covid-19; 164 están activas y se han registrado 5 mil 418 defunciones. Los nuevos pacientes son 16 personas: 9 casos en Cuernavaca; 3 en Cuautla; 1 en Ayala; 1 en Jiutepec; 1 en Jojutla; 1 en Puente de Ixtla. De esta cifra, 6 son mujeres de Ayala, Cuautla, Cuernavaca y Jiutepec, quienes se encuentran aisladas en sus hogares. También 10 hombres de Cuautla, Cuernavaca, Jojutla y Puente de Ixtla, los cuales están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 102 mil 311 casos confirmados, 94 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 5 por ciento lamentablemente ha fallecido; asimismo, una ocupación hospitalaria sectorial de 0.1 por ciento.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-16-nuevos-casos-sin-defunciones-2/>

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/227006-en-morelos-102-311-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-418-decesos.html>

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2023/05/comunicado-de-la-secretaria-de-salud-sobre-el-covid-19-en-morelos-2/>

Nacional:

Inaugurará UNAM el V Encuentro Internacional de Rectores de Universia

Este martes el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue Wiechers en compañía del presidente de España, Pedro Sánchez y la presidenta de Banco Santander, Ana Botín llevarán a cabo la inauguración del V Encuentro Internacional de Rectores de Universia que se efectuará en la Ciudad de las Artes y las Ciencias, en Valencia, España. En el encuentro participarán más de 700 rectoras y rectores de universidades de Iberoamérica. Tendrá como ejes principales de análisis y debate: la formación a lo largo de la vida o aprendizaje continuo, el impulso al emprendimiento y la innovación, y las redes e interconexión entre las universidades. El lema del Encuentro es: Universidad y Sociedad. “En el contexto actual, en el que nos enfrentamos a desafíos importantes como la transformación digital, la emergencia climática o la desigualdad social, la universidad tiene un enorme potencial como catalizador. Por eso, el V Encuentro Internacional de Rectores se centrará en el papel de la universidad como motor hacia el impulso de un desarrollo social y económico más sostenible”, señaló el sitio electrónico del evento.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/nacional/inaugurara-unam-v-encuentro-internacional-rectores-universia.html>

Milenio, (Jannet López Ponce),

<https://www.milenio.com/politica/unam-presidira-encuentro-800-rectores-universitarios-espana>

La Jornada, (UNAM-GLOBAL),

<https://www.jornada.com.mx/2023/05/09/politica/013n4pol>

Regresaron ayer a clases en línea en la UAM; se viola el contrato: sindicato

Luego de casi dos meses sin actividades académicas, la Rectoría de Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) informó que ayer empezaron las clases de manera remota como una medida emergente hasta que las instalaciones de las cinco unidades sean entregadas y habilitadas para el desarrollo de las labores. El levantamiento del paro se llevó a cabo luego de que esa casa de estudios indicó que el viernes concluyeron las nueve mesas de diálogo con las estudiantes que cerraron los planteles desde el 10 de marzo, cuyo pliego petitorio fue atendido en su totalidad y con quienes se firmaron 65 acuerdos, entre ellos la entrega de instalaciones. Sin embargo, el Sindicato Independiente de Trabajadores (Situam) aseguró que la suspensión

de clases continúa debido a que no se han solucionado las demandas, además de que las clases en línea no están incluidas en el contrato colectivo de trabajo, por lo que acusó a las autoridades de negarse al diálogo.

La Jornada, p.12, (César Arellano García),
<https://www.jornada.com.mx/2023/05/09/politica/012n2pol>

Milenio, (César Velázquez y Ramón Ramírez),
<https://www.milenio.com/politica/comunidad/trabajadores-del-situam-bloquean-vialidades-en-azcapotzalco>

Jóvenes de la Facultad de Diseño consultan si retornan a las aulas

Estudiantes de la Facultad de Artes y Diseño de la UNAM desconocieron la encuesta que realizó la institución para regresar a clases y afirmaron que continuarán con el paro hasta que las autoridades resuelvan su pliego petitorio. Señalaron que esta semana entregarán en Rectoría una carta para exigir la destitución del director de la escuela, Mauricio de Jesús Juárez Servín, así como de toda la mesa administrativa. El fin de semana se difundieron los resultados de un sondeo realizado entre la comunidad universitaria en el cual 260 docentes y 844 estudiantes votaron para regresar a las actividades académicas; sin embargo, los alumnos consultados dijeron que esa cifra representa a menos de 50 por ciento de los más de 3 mil estudiantes. La encuesta causó mucho revuelo porque la publicaron dizque para conocer la opinión de la comunidad. Pusieron dos opciones, una es si regresábamos ayer a clases o el 11 de mayo, pero ninguna de las preguntas da la oportunidad de continuar con la lucha estudiantil.

La Jornada, p.12, (César Arellano García),
<https://www.jornada.com.mx/2023/05/09/politica/012n3pol>

Encapuchados causaron destrozos en 2 edificios de Ciudad Universitaria

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) condenó los actos vandálicos y el daño a su patrimonio luego de que unas 40 personas con el rostro cubierto ingresaron de manera violenta a las instalaciones de la Dirección General del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) y a la de Presupuesto, en Ciudad Universitaria, donde retuvieron por varias horas a personal administrativo y causaron destrozos. Los encapuchados rompieron los cristales, cortaron cables de electricidad e Internet, así como las protecciones de ventanas. Además, dañaron equipos de cómputo, electrónico, de fotografía, video, así como mobiliario en general de las oficinas de ambas direcciones, por lo que se verifica si hubo sustracción de equipo o material. La máxima casa de estudios agregó en un boletín que en diversas ocasiones se ofreció a los encapuchados dialogar, con el propósito de conocer y atender sus demandas, lo cual fue rechazado.

La Jornada, p.12, (César Arellano García),
<https://www.jornada.com.mx/2023/05/09/politica/012n1pol>

Milenio, (Alma Paola Wong),
<https://www.milenio.com/policia/cch-encapuchados-toman-direccion-realizan-pintas>

Milenio, (Alma Paola Wong),
<https://www.milenio.com/policia/unam-denuncia-dano-patrimonio-toma-direccion-cch>

El Universal, (Daniela Wachauf),
<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/unam-denuncia-que-embozados-retuvieron-a-personal-administrativo-en-direccion-de-cch/>

Los mexicanos derrochan 94 kg de comida al año: estudio

En el país se estima que el desperdicio anual de alimentos es de 94 kilos per cápita, lo cual supera en 20 kilos al promedio mundial que es de 74, y la contribución de esto a la pérdida de biodiversidad y al cambio climático es significativa, indica un reporte del Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés), la Universidad Anáhuac y otras instituciones. Esto es el resultado del proyecto Comunicación para el cambio, que combinó estrategias de información, educación y psicología ambiental, enfocado en impulsar la reducción del desperdicio de alimentos entre más de 400 estudiantes universitarios. Estas cifras contrastan con los hallazgos iniciales del proyecto, ya que se descubrió que el desperdicio de alimentos no generaba emociones negativas ni positivas entre los participantes. Es decir, para la mayoría de los estudiantes involucrados en la iniciativa el desperdicio de alimentos no provocaba rechazo. Y como parte del proyecto se hizo una Guía para promover comportamientos proambientales.

La Jornada, p.11, (Sin Firma),
<https://www.jornada.com.mx/2023/05/09/politica/011n3pol>

Internacional:

Universidad del Sur de California destina mil mdd para impulsar estudios en IA

La Universidad del Sur de California (USC) lanzó una iniciativa de más de mil millones de dólares destinada a la investigación y educación en computación a través de diversas disciplinas, con especial atención en inteligencia artificial (IA), aprendizaje automático, ciencia de datos, realidad aumentada y virtual, robótica, juegos y blockchain. De acuerdo con información de la institución educativa, el programa Fronteras de la

Computación de la USC constituye un proyecto multidisciplinario para llevar los límites de la informática hacia una nueva era, e incluye diversas iniciativas. La iniciativa integrará de forma amplia las tecnologías de la información (TI) en múltiples disciplinas y programas académicos. El objetivo de la USC es preparar a los estudiantes para un mundo laboral más orientado a la informática, impulsar nuevos avances tecnológicos y dar forma a una política responsable a través de nuevos programas y ofertas de cursos, así como la educación vivencial.

Milenio, (Silvia Rodríguez),

<https://www.milenio.com/negocios/universidad-sur-california-destina-mil-mdd-ia>

Microcredenciales educativas: ¿Cómo ha crecido la certificación de desarrollo de habilidades?

El mercado alternativo de certificación de habilidades ha ganado terreno en los últimos años, pero su aceptación en el mundo del trabajo aún es un reto, especialmente por desconfianza y paradigmas que limitan la contratación de personal formado bajo este esquema. La oferta de microcredenciales educativas se ha triplicado en los últimos cuatro años a nivel global. Este avance se vincula con el interés de gobiernos, empresas y sector educativo por satisfacer la demanda de capacitación de los trabajadores, aunque su impacto en el mercado laboral es todavía limitado, destaca la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con datos de las seis principales plataformas de capacitación a nivel global, la oferta en el número de este tipo de certificaciones pasó de 600 a 1,900 entre 2018 y 2022, lo que implica un crecimiento de 217 por ciento. Sin embargo, la OCDE reconoce que su aceptación no avanza al mismo ritmo, además de que su eficacia todavía depende de quién ofrece el programa y las rutas de aprendizaje que escoja la persona.

El Economista, (Redacción),

<https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Microcredenciales-Como-ha-crecido-la-certificacion-de-desarrollo-de-habilidades-20230505-0045.html>

Humanos heredaron gen de neandertales que da forma a la nariz, revela estudio

Los humanos heredaron material genético de los neandertales que afecta la forma de nuestra nariz, encuentra un nuevo estudio dirigido por investigadores del Colegio Universitario de Londres (CUL). Un gen particular, que conduce a una nariz más alta (de arriba a abajo), puede haber sido producto de la selección natural cuando los humanos antiguos se adaptaron a climas más fríos después de salir de África, según la investigación, publicada en *Communications Biology*. Kaustubh Adhikari, de Genética, Evolución y Medio Ambiente y Universidad Abierta, del Colegio Universitario de Londres y coautor correspondiente del estudio, señaló: “En los pasados 15 años, desde que se secuenció el genoma neandertal, hemos podido aprender que nuestros propios ancestros aparentemente se cruzaron con esa especie de Homo, dejándonos con pedacitos de su ADN.

La Jornada, p.6, (Europa Press),

<https://www.jornada.com.mx/2023/05/09/ciencias/a06n1cie>